



Emmanuel Hernández Domínguez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de lectura

Interculturalidad y Salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1-B

Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Emmanuel

Según la lectura el diagnóstico de salud poblacional es una herramienta que es fundamental en la investigación de salud pública, porque permite que sepamos identificar las necesidades de la población y los recursos que hay para poder solucionar la problemática. El diagnóstico consta de 3 ejes: el primero es la necesidad de la población, problemáticas sociales y de salud-enfermedad, esta tiene que ver en los riesgos que corre la sociedad, ya sea por enfermedades u otras emergencias, también la morbilidad y mortalidad. El segundo eje son las determinantes sociales, porque influyen en el proceso salud-enfermedad como ya lo hemos visto antes y el tercer eje son los recursos y servicios, son importantes para poder brindar atención médica de calidad. El enfoque de ecosalud es utilizado en problemáticas de salud junto con el ambiente, también con enfermedades transmitidas por un vector. El equipo médico ha realizado diagnósticos de salud con una finalidad pedagógica que han sido constituidos por profesores y alumnos, que pertenecen a la maestría en salud pública del Instituto Nacional de Salud Pública, el perfil que tienen los integrantes del equipo es variado, conformado por diferentes áreas desde medicina, enfermería, epidemiología, ingeniería ambiental, antropología, nutrición, psicología y bioquímica, todas unidas con el fin de educar a las personas de una población. De igual manera hubo participación

Factores determinantes de la salud.

En la actualidad y a lo largo de la historia, han existido diversos factores que mejoran o afectan a la salud, se empezó a hablar de esto a partir del estudio que presentó Marc Lalonde en 1974, era un abogado y político que tenía trabajo como ministro de salud pública de Canadá y encargó a un grupo de epidemiólogos estudiar una muestra representativa de las causas de muerte de los canadienses, luego lo presentó con el nombre de "New perspectives on the health of Canadians", donde se pudo lograr un avance en la salud pública y se dijo que la salud pública es la orientadora de las acciones de los servicios de salud y son encargadas de vigilar la salud de la población. Se lo llama determinantes de salud al conjunto de factores que pueden ser personales o sociales, económicos, y ambientales que van a influir en el estado de salud de los individuos. Las determinantes económicas, sociales y políticas nos ayudarían a poder comprender de una mejor manera las determinantes sobre la salud de la población, haciendo una recopilación de datos para ver datos históricos y hacer una recopilación de acontecimientos y las personas que influyeron para que la humanidad comprendiera, la trascendencia de los factores económicos, sociales y políticos sobre la salud de la población, que a lo largo del tiempo han ocurrido varios acontecimientos que influyeron a darle más importancia

Protección social en salud

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Emmanuel

La protección social en salud es la garantía que se les da a la sociedad, por medio de poderes públicos, para que un individuo o grupo de individuos, pueda satisfacer sus necesidades y demandas de salud al obtener en acceso adecuado a los servicios de salud o de alguno de sus subistemas de salud que existen en el país, sin que la capacidad de pago constituya un factor restrictivo. La protección social de salud apoya a la formulación de políticas de salud relacionadas con protección social, cooperación técnica para el desarrollo de sistemas de garantías, esto teniendo el objetivo de que todas las personas tengan acceso al derecho de salud, sin importar el género, raza, etc. También se busca capacitar al personal de salud para brindar una mejor atención a la población, y también el apoyo de la producción de evidencias científicas por medio de evaluaciones de las políticas de protección social en salud. Todo esto está relacionado y también tiene la colaboración técnica con los instituciones de seguridad social en los Estados miembros de la OPS/OMS, para que se pueda dar acceso a todos a la salud. La protección social constituye un marco de referencia para que se pueda concretar el acceso a los niveles adecuados de ciudadanía de la salud entendidos como un derecho o bien un

Educación para la salud

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Emmanuel

La educación para la salud es algo de gran importancia, porque ayuda con el desarrollo humano y sostenible, además de que interviene en determinantes sociales, también fomenta a la sociedad el desarrollo de competencias que incluyen conocimientos, habilidades y destrezas que cada persona va desarrollando para que pueda comprender, transformar y participar en la sociedad. La educación en salud tiene un enfoque integral como un proceso de generación de aprendizajes, no solo para que el individuo se cuide, sino que se ejerza en la sociedad, la movilización y la construcción colectiva de la salud en la que participan las personas y muchos factores para el desarrollo, tenemos que aprender a vivir de una mejor manera, no solo de manera individual sino grupal, es por eso que los procesos de la educación de la salud son basados en la comunicación, el diálogo, la pedagogía crítica, participativa y transformadora logran que las personas y la sociedad lleguen a una transformación de educación. Las estrategias de la salud pública y la promoción de la salud es utilizar diferentes métodos educativos, políticos y de acción social, que son basados en la teoría, la investigación y la práctica, para que se pueda trabajar con individuos, grupos, poblaciones, comunidades e instituciones con la finalidad

Bibliografía

Arenas Montreal, L., Cortez Lugo, M., Parada Toro, I., Pacheco Magaña, LE. y Magaña Vallardes, L. (2015) Diagnostico de salud poblacional con enfoque de Ecosalud. Revista de Salud Pública, 49-78

Villar Aguirre, M. (2011). Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención. Acta Médica Peruana. 28(4), 237-241

OMS. (2019). Promoción de la salud. Who int; Organización Mundial de la Salud.

Salud, O.P (s.f.) Protección social en salud. Obtenido de OPS

Salud, O.P. (2017). Educación para la salud. OPS. Obtenido de documento conceptual: Educacion para la salud con enfoque integra